

## Extrait du Registre des délibérations du Bureau

Séance du 22 août 2022

Publié le : 01/09/2022

Membres du Bureau en exercice : 33

Le Bureau, régulièrement convoqué, s'est réuni salle Robert SCHWINT – La City – 4 rue Gabriel Plançon – 25000 BESANÇON, sous la présidence de Madame Anne VIGNOT, Présidente de Grand Besançon Métropole.

Ordre de passage des rapports: 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9.

La séance est ouverte à 18h05 et levée à 20h50.

Etaients présents : Mme Frédérique BAEHR, Mme Catherine BARTHELET, M. Gabriel BAULIEU, Mme Anne BENEDETTO, Mme Marie-Jeanne BERNABEU, M. René BLAISON, M. Nicolas BODIN, M. François BOUSSO, M. Sébastien COUDRY, Mme Marie ETEVENARD, Mme Lorine GAGLILOLO, M. Olivier GRIMAITRE, M. Yves GUYEN, M. Daniel HUOT, M. Michel JASSEY, M. Frank LAIDIE, M. Aurélien LAROPPE, M. Christophe LIME, M. Christian MAGNIN-FEYSOT, M. Yves MAURICE, M. Jean-Paul MICHAUD, M. Anthony NAPPEZ, M. Gilles ORY, Mme Françoise PRESSE, M. Pascal ROUTHIER, M. Nathan SOURISSEAU, M. Fabrice TAILLARD, Mme Anne VIGNOT, M. Benoit VUILLEMIN, Mme Marie ZEHAF.

Etaients absents : M. Marcel FELT, M. Gilbert GAVIGNET, M. Denis JACQUIN.

Secrétaire de séance : M. François BOUSSO.

Procurations de vote : M. Marcel FELT à M. Yves GUYEN.

Délibération n°2022/006199

Rapport n° 6 - Soutien à la BAF (Besançon et ses Associations Fédérées) pour l'organisation de « Bienvenue aux étudiants 2022 »

## Soutien à la BAF (Besançon et ses Associations Fédérées) pour l'organisation de « Bienvenue aux étudiants 2022 »

**Rapporteur** : M. Nicolas BODIN, Vice-Président

Inscription budgétaire	
BP 2022 et PPIF 2022-2026 « Enseignement supérieur »	Montant prévu au Budget 2022 : 510 000 € Montant de l'opération : 2 000 €

### Résumé :

Le Grand Besançon accueille près de 25 000 étudiants qui font leur rentrée dans les établissements d'enseignement supérieur tels que les Unités de Formation et de Recherche (UFR), les Instituts, les Ecoles, sans oublier les lycées post-bac. L'organisation d'événements, pour favoriser leur accueil et leur intégration dans la Ville et dans la vie universitaire, permet de conforter les liens entre l'université et son territoire.

L'Université de Franche-Comté (UFC) pilote l'événement de rentrée intitulé « Bienvenue aux étudiants » qui se déroulera à Besançon du 12 au 15 septembre 2022. Semaine durant laquelle les étudiants seront invités à participer à des animations informatives, culturelles, sportives et festives avec un temps fort le jeudi 15 septembre en soirée.

Ce temps fort est organisé par la BAF (Besançon et ses Associations Fédérées) sous la forme d'une soirée concerts gratuite, ouverte à tous les étudiants.

A ce titre, il est proposé de soutenir la BAF, à hauteur de 2 000 € pour l'organisation de la soirée de clôture de Bienvenue aux étudiants, soirée concerts au Parc de la Gare d'Eau.

### I. Contexte

Besançon accueille près de 25 000 étudiants qui font leur rentrée dans les établissements d'enseignement supérieur bisontins, tels que les UFR, les Instituts, les Ecoles, sans oublier les Lycées post bac.

Depuis 2015, la Ville et GBM soutiennent un programme multi-partenarial d'événements de rentrée intitulé « Bienvenue aux étudiants » piloté par l'UFC qui souhaite coordonner avec les acteurs de la vie étudiante (CROUS, UBFC, VILLE, Région BFC, Département du Doubs, Associations étudiantes...) une rentrée marquante pour les futurs étudiants qui ont choisi Besançon pour démarrer ou poursuivre leurs études.

Le Bureau de la Vie étudiante (BVE) de l'UFC pilote les actions de rentrée, déployées sur l'ensemble des sites universitaires de Franche-Comté dont Besançon.

Les animations sont définies en concertation et dans le cadre d'un comité de pilotage qui réunit tous les partenaires de l'évènement.

Dans cette dynamique partenariale, le BVE de l'UFC élabore un programme de grande ampleur avec les objectifs suivants :

- accueillir le plus grand nombre d'étudiants primo-arrivants, de L2 et de L3 de tout établissement d'enseignement supérieur de Besançon autour d'un événement culturel, informatif, social et solidaire ;
- associer les étudiants d'années supérieures à l'organisation de la manifestation afin de développer l'engagement étudiant dans l'accueil entre pairs ;
- lutter contre la précarité étudiante et l'isolement social tout en valorisant le développement durable et l'économie locale.

Le calendrier de la prochaine rentrée bisontine proposera aux étudiants du 12 au 15 septembre (sur les campus Haut-du-Chazal, Bouloie et Centre-Ville) diverses animations informatives, culturelles, sportives et festives avec un temps fort le jeudi 15 septembre 2022 au Parc de la Gare d'Eau.

## II. Bienvenue aux étudiants 2022 - Jeudi 15 septembre - Soirée concerts au Parc de la Gare d'Eau

Depuis 2015, dans le cadre de Bienvenue aux étudiants, GBM aux côtés de la Ville, soutient l'organisation d'une soirée concerts, au centre-ville dans le Parc de la Gare d'Eau.

Ce temps fort de la rentrée est un moyen de souhaiter la bienvenue aux étudiants primo-arrivants à Besançon. Vecteur de liens, il signe le début d'une année conviviale et solidaire.

Après deux années bousculées par la crise sanitaire, les nouveaux membres de la BAF ont souhaité réitérer l'organisation de cet événement de rentrée dans le Parc de la Gare d'Eau (mis à disposition par le Département du Doubs), pour la septième année consécutive (la première édition ayant eu lieu à la Citadelle).

A noter que l'édition 2021, a été portée par le BVE de l'UFC avec un « Parcours culturel » qui a accueilli quelques centaines d'étudiants.

La BAF est accompagnée par l'Agence Le Bruit Qui Pense, acteur culturel économique bisontin, particulièrement impliqué dans la vie estudiantine, qui soutient l'association tant sur la programmation artistique que la gestion de la régie administrative et technique, la logistique et la sécurité du site.

### Edition 2022 :

A partir de 19h et jusqu'à 1h du matin, les étudiants pourront assister gratuitement à une soirée au centre-ville, dans le Parc de la Gare d'Eau : soirée animée par des concerts avec un village partenaires (stands d'animation, d'information, petite restauration et vente de boisson sans alcool).

La jauge est évaluée entre 3 000 et 3 500 étudiants au maximum de manière simultanée sur le site (un système de billetterie permettra d'assurer un accès contrôlé et réglementé).

Le village partenaire sera présent durant l'intégralité du concert, afin de permettre aux participants de découvrir différents services dont ils pourraient avoir besoin durant leur année universitaire.

La présence de deux scènes distinctes durant le concert permettra d'éviter les coupures de musique durant l'installation et la désinstallation des différents artistes.

Durant la première partie de soirée, la Chorale Universitaire et l'Orchestre Universitaire de l'UFC réaliseront une performance artistique.

La deuxième partie de soirée sera occupée par des artistes pop ou rock et finira par un DJ.

Les objectifs de la BAF sont multiples : accueillir les étudiants sur le territoire du Grand Besançon ; représenter les étudiants de Besançon au sein des différents conseils (UFC, CROUS ...); établir des liens de bonne entente avec les associations étudiantes ; développer l'engagement des étudiants ; rassembler le plus grand nombre d'étudiants autour d'une journée phare culturelle, internationale et solidaire ; promouvoir le bien-être étudiant ; communiquer sur les associations étudiantes et les services aux étudiants...

La BAF qui fédère les associations étudiantes apporte un réel dynamisme sur les campus bisontins.

Cette manifestation est placée sous les signes de la convivialité, de la rencontre, de la fête sans alcool.

Ce temps fédérateur et visible, permet d'intégrer les étudiants habitant dans l'agglomération, d'y favoriser leurs rencontres et positiver leur présence.

Il conforte les liens entre l'université et son territoire et participe pleinement à l'attractivité du Grand Besançon comme pôle universitaire.

Le budget prévisionnel global de la soirée concerts s'élève à 69 350 €.

Grand Besançon Métropole est sollicitée pour un soutien financier à hauteur de 2 000 €.

Rappel du soutien GBM à la BAF :	2020	2021	Projet 2022
Bienvenue aux étudiants - Soirée concerts	2 000 €	-	2 000 €

Cette manifestation sera adaptée en fonction des mesures sanitaires en vigueur au moment des événements.

En cas d'accord, la dépense fera l'objet d'un versement en une fois à compter de la notification de la subvention.

*Mesdames Catherine BARTHELET, Frédérique BAEHR et Anne VIGNOT et Monsieur Benoît VUILLEMIN, conseillers intéressés, ne prennent part ni au débat ni au vote.*

**A l'unanimité, le Bureau se prononce favorablement sur l'attribution d'une subvention à la BAF (Besançon Associations fédérées) à hauteur de 2 000 € pour l'organisation de la soirée de clôture de Bienvenue aux étudiants du jeudi 15 septembre 2022.**

Le secrétaire de séance,

François BOUSSO  
Conseiller communautaire délégué

*Rapport adopté à l'unanimité :*

*Pour : 27                      Contre : 0*

*Abstention\* : 0*

Pour extrait conforme,

Le Vice-Président suppléant,

Gabriel BAULIEU  
1<sup>er</sup> Vice-Président

*Conseillers intéressés : 4*

*\*Le sens du vote des élus ne prenant pas part au vote est considéré comme une abstention.*